

Verordnung gemacht hatten, daß bei Lebensstrafe kein Megarer sich unterstehen sollte, nach Athen zu kommen, so wagte es dennoch Euklides sehr oft, sich gegen Abend in Frauenkleidern dahin einzuschleichen, um den Unterricht des Sokrates zu genießen, und von ihm gebildet werden zu können. —

5. Selbst Schläge erduldet sie.

Antisthenes, ein griechischer Philosoph, ward es endlich überdrüssig, junge Leute zu unterrichten, von welchen die meisten wenig Trieb zum Studiren hatten, und jagte daher alle von sich. Diogenes, der einer von seinen Schülern gewesen war, kam demohngeachtet von Zeit zu Zeit zu seinem Lehrer, und wollte nicht von ihm gehen. Endlich drohete ihm Antisthenes, er wollte ihn ebenfalls mit Prügeln fortjagen. Diogenes kehrte sich auch an diese Drohung nicht, sondern sagte zu seinem Lehrer: Schlag' zu, wenn du Lust hast, hier ist mein Kopf! Aber wahrlich, du wirst keinen so harten Knüppel finden, wodurch du mich verhindern könntest, zu dir zu kommen! Diese muthige Entschlossenheit des lehrbegierigen, jungen Menschen, bewog den Antisthenes, ihn ferner unter seinen Schülern beizubehalten. —

Andeutungen darüber.

Je mehr Schwierigkeiten und Hindernisse, desto mehr